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FECHA: Julio  de 17 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “No encuentran a jovencito”  

 “Acciones para vejez desde ya, diputada”  

 “PAN dice que hubo militantes traidores” 

 “Hidalgo, entre los estados con mayor consumo de alcohol”  

 
 “Clima extremo afecta salud”  

 
“Mercados de Pachuca Insalubres”  

 
“No circula”  

 “Inicia programa de focos ahorradores en Hidalgo” 

 “Conocer leyes es vital para avanzar en reforma laboral”  

 
“Ssa: México consume más drogas sintéticas”  

 
“Desaprovecha el País biogás”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-En la mira mapaches, dice PAN municipal: En las siguientes semanas, los distintos Comités Directivos 

Municipales (CDM) del PAN, entregaran informes sobre los "supuestos militantes" que participaron e hicieron trabajos 

proselitistas en beneficio de otros partidos. Sin que se tenga hasta el momento los nombres ni el número de militantes 
que traicionaron al blanquiazul en las elecciones pasadas, es probable que se les aplique la máxima sanción que es la 

expulsión directa, de acuerdo al estatuto y lineamiento de ese partido. Lo anterior, con base en un comunicado en el cual 
la dirigencia estatal del PAN refirió que ya se tienen identificados a "supuestos militantes" quienes participaron e hicieron 

trabajo en beneficio de otros partidos. Sin embargo, no revelaron más detalles. En otro tema, respecto a la molestia que 
tiene el Panal contra el PRI porque no respetó acuerdos, Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general en funciones de 

presidente del PAN, expresó que en la política "hay que ser firmes en las convicciones en lo que se hace y se decide". 

Además, reveló que en más de una ocasión, "nosotros se los dijimos y lo comentamos antes, les decíamos que con 
nosotros y esta coalición podrían tener un acuerdo diferente y distinto". Dato: Ayer, Raimundo Ordóñez se reunió con los 

24 ex candidatos a presidentes municipales del albiazul y de la coalición Hidalgo Nos Une para agradecer su participación. 
En la reunión, se hizo un análisis de las campañas para determinar las estrategias exitosas. (Antonio Alcaraz, página 

05) 

Sol de Hidalgo-Encerrona del PAN de cara al 2012: Afín de fortalecer la unidad del partido y acordar la estrategia a 
seguir de cara al 2012, el PAN celebró ayer una encerrona en su sede nacional, donde estuvo como invitado de honor, el 

Presidente Felipe Calderón. La reunión privada estuvo encabezada por el dirigente nacional panista, Gustavo Madero, y 
también estuvieron presentes liderazgos del blanquiazul como Diego Fernández de Cevallos, el Secretario de 

Gobernación, Francisco Blake, y los gobernadores de Baja California, José Guadalupe Osuna; de Baja California Sur, 

Marcos Covarrubias; y de Morelos Marco Adame. Asimismo, el coordinador de los senadores panistas, José González, y ex 
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candidatos como Luis Felipe Bravo y Guillermo Anaya. Al parecer, los que no estuvieron fueron los aspirantes panistas a 

la Presidencia, ni el ex Mandatario Vicente Fox. A CORREGIR LO FALLIDO En el cónclave panista en la Colonia del Valle, 

también se analizaron los resultados de las pasadas elecciones, para estudiar los errores y aciertos, y tratar de corregir lo 
fallido. De igual forma, según información del PAN, también se analizaron los logros de la actual administración federal, y 

la posibilidad de hacer cambios en la misma.  La reunión inició ayer, pero si en el transcurso de las horas no se acababan 
los temas, muy probablemente siga hoy sábado. (redacción, Ojo Política)  

El Independiente-Pide Panal incluir dependencia encargada de medio ambiente en los 84 ayuntamientos: 

Diputados de Nueva Alianza pidieron a los gobiernos de los 84 ayuntamientos incluir en su estructura una dependencia 
encargada del medio ambiente, así como crear una comisión para estudiar problemas municipales en el ramo. La 

diputada Myrlén Salas Dorantes señaló que es facultad de las autoridades municipales formular, aprobar y administrar los 
planes de desarrollo urbano y participar en la creación de sus reservas territoriales. En este tenor, la legisladora agregó 

que los ayuntamientos deberán controlar y vigilar la utilización del suelo en sus jurisdicciones territoriales y cuando la 

federación o los estados elaboren proyectos de desarrollo regional deberán asegurar la participación de los municipios. 
Salas Dorantes consideró que la participación de los gobiernos municipales adquiere importancia al salvaguardar el 

equilibrio armónico entre el medio ambiente y los recursos ecológicos, así como prevenir la contaminación ambiental 
desde sus orígenes. Es recomendable que el ayuntamiento cuente y se apoye en las dependencias o entidades 

responsables de la protección ecológica en el municipio, declaró la legisladora. (Redacción, página 02) 

El Independiente-Ubican a panistas traidores que apoyaron a otros candidatos: El Partido Acción Nacional 
(PAN) en Hidalgo identificó militantes albiazules que apoyaron a otros partidos políticos durante el proceso para elegir 

presidentes municipales, por lo que anunció que serán sancionados de acuerdo con los lineamientos panistas, advirtió el 
dirigente Raimundo Ordoñez Meneses. Cabe recordar que el síndico procurador de Pachuca Guillermo Galland y el 

delegado de la Reforma Agraria Rodolfo Chavero le levantaron la mano al perredista Natividad Castrejón cuando 

disputaba la candidatura de la alianza "Hidalgo nos une" con la albiazul Gloria Romero. Aunque Guillermo Galland dio 
rueda de prensa para afirmar que apoyaría a la candidata en las anteriores elecciones de Pachuca, Rodolfo Chavero 

guardó silencio y hasta el momento se desconoce versión oficial sobre su militancia panista.  Tal postura fue anunciada 
por Ordóñez Meneses durante una reunión con los ex candidatos a presidentes municipales del PAN y de la coalición 

"Hidalgo nos une" para agradecer su participación y esfuerzo que hicieron durante el pasado proceso electoral.  Ante 24 

ex candidatos, el secretario General en funciones de presidente Raimundo Ordóñez dijo que el objetivo es hacer un 
análisis de cómo se vivieron las campañas para determinar qué estrategias fueron exitosas o en su defecto identificar 

cómo se puede mejorar.  "Agradezco a cada uno de ustedes, a sus equipos de trabajo por el esfuerzo emprendido, por 
llevar en alto el nombre del PAN, por buscar la confianza de los hidalguenses; pero sobre todo, por dar la batalla hasta el 

final", expresó.  Subrayó que ya se tienen identificados a "supuestos militantes" quienes participaron e hicieron trabajo 
en beneficio de otros partidos, "a quienes se les aplicarán las sanciones que les correspondan, de acuerdo a los 

lineamientos y estatutos de Acción Nacional". (Redacción, página 07) 

Milenio-PAN anuncia sanciones a “supuestos militantes”: Realizan un análisis de cómo se vivieron las campañas y 
sus resultados. La dirigencia estatal agradece a los que decidieron confíar en sus propuestas. La dirigencia del Partido 

Acción Nacional (PAN) en Hidalgo reveló que ya se tienen identificados a ―supuestos militantes‖ quienes participaron e 

hicieron trabajo en beneficio de otros partidos durante las pasadas elecciones municipales. De acuerdo con Raimundo 
Ordóñez Meneses, secretario general en funciones de presidente del Comité Directivo Estatal, precisó que a los panistas 

que detectaron y denunciaron se les aplicará las sanciones que les correspondan de acuerdo a los lineamientos y 
estatutos de Acción Nacional. Ayer por la mañana, Ordóñez Meneses se reunió con los ex candidatos a presidentes 

municipales del PAN y de la coalición Hidalgo Nos Une para agradecer su participación y el esfuerzo que hicieron durante 

el pasado proceso electoral.  Ante 24 ex candidatos, el funcionario panista dijo que le objetivo es hacer un análisis de 
cómo se vivieron las campañas para determinar qué estrategias fueron exitosas o en su defecto identificar cómo se 

puede mejorar. ―Quiero agradecer a cada uno de ustedes, a sus equipos de trabajo por el esfuerzo emprendido, por 
llevar en alto el nombre del PAN, por buscar la confianza de los hidalguenses; pero sobre todo, por dar la batalla hasta el 

final‖, expresó Raimundo Ordóñez.  Cabe recordar que el lunes pasado se concluyó el plazo para que los partidos 
impugnaran los resultados de las elecciones del 3 de julio. Cambios de funcionarios electorales, además de cambios de 

domicilio, es decir ―turismo electoral‖ y rebase de topes de campaña son las principales causales que argumenta los 

partidos políticos para anular la elección, en específico en los ayuntamientos de Mineral de la Reforma y Pachuca. De 
acuerdo con el representante de la coalición Hidalgo nos Une, conformada por el PAN-PRD ante el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, Ricardo Gómez todas las impugnaciones tienen su consideración jurídica y en el caso de Mineral de 
la Reforma es especial por el número de votos de diferencia, pues Luis Baños, alcalde electo por el PAN solamente ganó 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39181-20110717-p2-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39175-20110717-p7-n1
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por 48 sufragios. En el caso de Pachuca, la coalición Hidalgo Nos Une pide la nulidad de la elección del 3 de julio por 

irregularidades que se presentaron y acusan que el candidato del PRI, Eleazar García Sánchez rebasó el tope de gastos 

de campaña en más del 30 por ciento, entre otras irregularidades.  Claves-Impugnaciones:  Los partidos políticos en 
Hidalgo comenzaron la batalla política en tribunales y más de la mitad de los resultados de las elecciones del 3 de julio 

fueron impugnados por los institutos políticos hidalguenses. En total fueron 47 de los 84 municipios de Hidalgo donde 
partidos políticos piden la anulación de la elección ante el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) ya que 

consignan serias irregularidades. Se recibieron al menos 63 juicios de inconformidad interpuestos en los consejos 

municipales, donde se pide la anulación de las votaciones por irregularidades como la compra de votos, coacción, 
repartición de despensas, entre otros.(Redacción, página 11) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Alcances penales crecen con reforma: magistrado: Se llevó a cabo la conferencia La Reforma a la Ley de 
Amparo, expuesta por Ricardo Ojeda Bohórquez, magistrado del Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Penal, en el 

Consejo Consultivo Ciudadano del Estado de Hidalgo (CCCEH). El magistrado comentó que con las nuevas reformas se 

armoniza el orden jurídico nacional, al derecho internacional, ampliando el ámbito de protección del juicio de amparo a 
los derechos humanos reconocidos en los tratados internacionales. Además, dijo que con esto se matiza el principio de 

relatividad de las sentencias de amparo incorporando a su regulación la figura de las declaratorias generales de 
inconstitucionalidad, las cuales podrán ser emitidas por la mayoría calificada de los ministros de la Suprema Corte. Cabe 

resaltar que en esta reforma se matiza el principio de instancia de parte agraviada, transitando con ello del interés 

jurídico al interés legítimo. De la misma manera, se incorporan al régimen, como parámetros de su procedencia los 
conceptos jurisprudenciales de "apariencia del buen derecho" e "interés social", según los cuales, el juez estará obligado 

a realizar una ponderación entre ambos al realizar un análisis preliminar de la probable inconstitucionalidad del acto. El 
magistrado Ojeda Bohórquez señaló que indiscutiblemente estas adecuaciones permitirán a la ciudadanía ofrecerles un 

mejor marco jurídico que conlleve a garantizar sus derechos. También mencionó que las reformas a los artículos 94, 103, 
104 y 107 de la constitución Política de los estados Unidos Mexicanos, permitirá, responder a las exigencias de nuestros 

tiempos a favor de la ciudadanía cumpliéndose con ello con el marco legal que demanda la Carta Magna. En la 

conferencia estuvo presente el presidente del Poder Judicial del Estado, Valentín Echavarría Almanza y el director jurídico 
del Gobierno estatal, Marco Souverbille González. (Omar Ayala, página 05) 

Criterio-Piden más prevención ante envejecimiento: Tanto en Hidalgo como en el resto del país, el envejecimiento 

de la población es ineludible y por lo tanto se tienen que prever mecanismo para la atención, pues de acuerdo con un 
estudio presentado por la diputada local del PRD, Hermenegilda Estrada Díaz, en 2030 por cada diez menores de 15 años 

habrá nueve adultos mayores en el estado. De esta forma Pachuca, Huejutla y Tulancingo serán los municipios con 
mayor concentración de ancianos, señaló la legisladora quien también es la presidenta de la Comisión de Adultos 

Mayores del Congreso local de Hidalgo. En tanto, hizo un amplio exhorto a diferentes instancias del estado, tal es el caso 

del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo para que amplíe la difusión de programas preventivos y recursos que se 
ofrecen a los adultos mayores. De acuerdo con cifras del censo 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(Inegi), de los 2 millones 665 mil hidalguenses censados en ese año, un total de 193 mil son adultos mayores que 
rebasan los 60 años, cifra que irá creciendo con una taza de 3.35 por ciento anualmente. Por esa razón el llamado de la 

legisladora, también, a los titulares del Sistema DIF estatal y municipal, así como a la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo (CDHEH), la Secretaría de Salud, de Desarrollo Social y el Instituto Nacional de las Personas Adultas 

Mayores (INAPAM), para que lo tomen en cuenta y ejerzan medidas preventivas. Del mismo modo, para que se 

contemple la inclusión a las áreas laborales, el llamado se extendió al Instituto de Capacitación para el Trabajo de 
Hidalgo (Icathi), a la iniciativa privada y organizaciones de adultos mayores, para que estén atentos de las necesidades 

de este sector de la sociedad. Con lo anterior, dijo, se podrían aplicar los avances científicos y tecnológicos en la 
medicina y el mejoramiento de las condiciones y calidad de vida de ese sector de la población. Asimismo, como 

referencia la legisladora perredista expuso que la transformación demográfica que se experimenta a nivel nacional, 

impone nuevos desafíos pues para el año 2050, los adultos mayores en México ascenderán a 36 millones. De esta última 
cifra, agregó que 12 millones requerirán de un trabajo; tres millones vivirán solos; ocho millones serán viudas; un millón 

permanecerá en un asilo y 15 millones tendrán problemas de movilidad. "Es importante ampliar la difusión de los 
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programas y recursos que se ofrecen a nuestros adultos mayores, para la atención y apoyo de sus necesidades", señaló. 

Por ello, "consideró de impostergable atención, se exhorte al director del Sistema Hidalguense de Radio y Televisión a 

efecto de que en la programación habitual y en cuanto resulte pertinente se haga difusión amplia y veraz acerca de la 
ubicación y los servicios que ofrece el centro de atención al adulto mayor", concluyó. (Antonio Alcaraz, página 04) 

El Independiente-Continúan reacomodos en dependencias de gobierno: Al asegurar que los recientes cambios 

en su administración obedecen sólo a relevos directivos, el gobernador Francisco Olvera Ruiz insistió en conservar las 
actuales fuentes de empleo al interior del poder ejecutivo. "De ninguna manera tengo el propósito de despedir personas, 

yo creo que hoy por hoy uno de los temas que Hidalgo requiere es mantener la planta del empleo, y el gobierno tiene 
que ser de los principales entes que debe mantener a las personas trabajando." Expresó que los relevos en algunas 

dependencias debieron haberse hecho en seguida que arribó al poder, sin embargo, se hace ahora que corre el cuarto 
mes de gobierno por virtud de los recientes procesos. El mandatario precisó que no piensa en reducir la planta laboral en 

ninguna de las áreas de su administración, aunque muchas personas que salen, de acuerdo a su perfil, posiblemente 

pudieran apoyar en otras tareas. Durante los últimos días se han hecho cambios en prácticamente todas las secretarías, 
aunque los reacomodos continuarán en las próximas semanas. Gobiernos obligados a aplicar la ley: Al opinar sobre la 

promulgación del decreto contra la trata de personas por parte del presidente Felipe Calderón, el gobernador Francisco 
Olvera señaló que las autoridades de los tres niveles de gobierno están obligadas a hacer respetar y respetar la ley.  

Apuntó que el estado no está atenido al llamado de la federación para actuar ante los actores de la delincuencia. "Más 

que el llamado, es nuestra obligación hacerla valer, y nosotros no hemos esperado a que nos llamen. Si un estado con 
sus recursos propios ha combatido al crimen organizado, ha sido Hidalgo." Agregó que no hay día que su gobierno dé 

golpes certeros a la delincuencia y detengan delincuentes. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Nueva Ley de Amparo evita violación de derechos humanos: La nueva Ley de Amparo 

cambia las normas para evitar la violación de Derechos Humanos y garantías individuales por parte de la autoridad en 

perjuicio de los gobernados, señaló el magistrado del séptimo Tribunal Colegiado en materia penal del primer Circuito del 
Consejo de la Judicatura Federal Ricardo Ojeda Bohórquez. Al dictar la conferencia La reforma a la Ley de Amparo, en el 

marco de las actividades para celebrar el Día del Abogado en el Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo, el magistrado 
refirió que con esta modificación se armoniza el orden jurídico nacional al derecho internacional, ampliando el ámbito de 

protección del juicio de amparo.  Además, continuó, se matiza el principio de relatividad de las sentencias de amparo 

incorporando a su regulación la figura de las declaratorias generales de inconstitucionalidad, las cuales podrán ser 
emitidas por la mayoría calificada de los ministros de la Suprema Corte. El artículo 103 de la citada ley, puntualizó, es el 

primero que beneficiará a los ciudadanos, porque hace más pronta la intervención de la justicia federal. El magistrado 
expuso que podría ser el próximo 4 de octubre cuando se apruebe la reforma constitucional en materia de Amparo, cuya 

ley deberá aprobarse para mejorar la convivencia social en la nación, por medio de un marco jurídico que garantice los 
derechos del ciudadano, respondiendo a los requerimientos de justicia y de orden constitucional que exige la sociedad 

mexicana.(Redacción, página 04) 

Milenio-Refinería atraerá empresas FOR: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, señaló que el 
establecimiento de la nueva refinería Bicentenario de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Tula permitirá a la entidad ser 

sede de empresas complementarias como proveedores e industrias paralelas, así como con el Parque Industrial 

Bicentenario y el Puerto Seco en Atotonilco de Tula. Al acudir a la región sur del estado, en las instalaciones de la 
Universidad Tecnológica Tula-Tepeji, mencionó que la vinculación de las instituciones educativas con el sector 

empresarial genera profesionistas mejor capacitados e involucrados con la fuerza laboral de sus regiones, lo cual deriva 
en mejores condiciones de vida para los hidalguenses y sus familias. En presencia de funcionarios de los tres niveles de 

gobierno, así como miembros de la comunidad educativa, el mandatario subrayó la importancia que tiene la coordinación 

entre cada organismo para potenciar el desarrollo de la región a través de profesionistas mejor preparados y que tendrán 
eco en proyectos de gran impacto para esta importante zona del sur del estado. El gobernador reconoció el trabajo de la 

Universidad Tecnológica de Tula–Tepeji, dirigida por Alicia Grande Olguín, cuyos trabajos a lo largo de casi 20 años han 
permitido mejorar sus planes de estudio, agregar tecnologías a los procesos de educación, sobre todo, por la efectiva 

vinculación con las plantas productivas de la región. El jefe del Ejecutivo se congratuló por el esfuerzo que imprimieron 
durante sus estudios los ahora egresados, ya que en su mayoría son empresarios, trabajadores y padres de familia que 

regresaron a las aulas para adquirir una mejor capacitación y reintegrar así, el beneficio a su comunidad. Reiteró el 

compromiso de las autoridades educativas de todos los niveles para que sus jóvenes puedan incorporarse con éxito y a la 
brevedad, en el mercado laboral. ―Sólo se espera el esfuerzo de todos, siempre convencido de que los hidalguense somos 

gente de trabajo‖.  Claves-Crecimiento: Ernesto Mancha Alcántara, superintendente en la región de la Comisión 
Federal de Electricidad, consideró que Hidalgo ha crecido demasiado en los últimos años. Por su parte la rectora, Alicia 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39186-20110717-p3-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/39188-20110717-p6-n1


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 8 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
55  

 

Grande, celebró el trabajo conjunto entre las diferentes instancias involucradas, pero sobre todo el esfuerzo de 

catedráticos y alumnos. Señaló que la UTTT se ha convertido en una institución pionera en la implementación del modelo 

de técnico superior universitario, convirtiéndose así en prototipo sui géneris a nivel nacional. (Redacción, página 10) 

Milenio-Ramírez pide sensibilidad política a titulares de las delegaciones federales: Ramón Ramírez Valtierra, 

líder del Congreso Local, consideró que los delegados federales carecen de sensibilidad y voluntad política para atender 

las necesidades de los ciudadanos hidalguenses, por lo cual pidió a los funcionarios del gobierno de Felipe Calderón que 
dejen de lado las diferencias políticas. ―Podemos emitir exhortos desde el Congreso, como lo hemos hecho para pedir que 

se atiendan los diferentes problemas que enfrenta la ciudadanía, se pueden hacer centenas de exhortos, sin embargo, 
mientras no haya la sensibilidad ni la voluntad política para atenderlos, no avanzaremos‖. El legislador local expresó: 

―especialmente en lo que tiene que ver con la seguridad es un tema que nos afecta y preocupa, es donde la autoridad 
federal debe ser más abierta y más sensible a la demanda de la ciudadanía, sobre todo para respetar los derechos 

humanos‖. A su juicio, en general creo que hay voluntad de la mayoría de los delegados para coordinarse, pero es lago 

que debiera fortalecerse a partir de la comunicación y como servidores públicos el objetivo al final es el mismo que es 
trabajar en beneficio los hidalguenses. En la víspera, la Secretaría de Gobernación, delegación Hidalgo, encabeza la lista 

de violaciones a los derechos humanos en el primer semestre de 2011, según un informe de la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH), donde también aparecen el IMSS y la PGR. De las 57 quejas presentadas hasta el 30 de 

junio de 2011, el IMSS, Segob y PGR acumularon 35, la mayoría por abuso. (Ángel Cabrera, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Plaza Juárez-Acto de nepotismo de Chema Lozano: Tras la derrota electoral, el ex candidato del PVEM, Raúl Lugo 
Lozada, fue nombrado por el alcalde, como director de loa Comisión de Agua y Alcantarillado y Saneamiento de Zimapán. 

El problema es que el hoy funcionario, es cuñado del alcalde, situación que causo molestia en las diferentes bancadas al 
interior del cabildo, quienes pretenden ingresar un recurso de extrañamiento, para que el propio presidente de una 

explicación. (redacción, página 4B)  

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Obama y Dalai Lama provocan el enojo chino: La reunión con el líder tibetano, que se realizó pese al 

pedido de Pekín de cancelarla, fue celebrada en la Sala de Mapas y no en el Salón Oval. El presidente de Estados Unidos, 

Barack Obama, se entrevistó ayer en la Casa Blanca con el líder tibetano Dalai Lama —pese a la petición que recibió de 
China de cancelar el encuentro— y le comunicó su ―fuerte apoyo‖ a la lucha que mantiene por los derechos humanos en 

Tíbet. De acuerdo con la oficina de prensa de la Casa Blanca, la reunión que fue anunciada muy pocas horas antes, se 
celebró a puerta cerrada en la Sala de Mapas, y no en el salón Oval, reservado para reuniones con jefes de Estado, y 

tuvo una duración de menos de 45 minutos. Pese a las medidas de discreción, la cita provocó la ira de Pekín, cuya 

cancillería había pedido el viernes a Estados Unidos que la anulara y honrara su compromiso de reconocer la integridad 
territorial de China y su soberanía sobre la región del Tíbet. ―Tal acto representa una grave injerencia en los asuntos 

internos de China, hiere los sentimientos del pueblo chino y daña las relaciones chino-estadunidenses‖, afirmó tras el 
encuentro el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Ma Zhaoxu. Según una declaración de la Casa Blanca 

emitida tras la reunión, Obama ―reiteró su fuerte apoyo a la preservación de las tradiciones únicas religiosas, culturales y 

lingüísticas del pueblo tibetano a lo largo del mundo‖. Sin embargo, el texto, acompañado de una fotografía que muestra 
al mandatario estadunidense sin corbata escuchando respetuosamente al líder tibetano, asegura que Obama también 

reafirmó que Estados Unidos considera a Tíbet como parte de China. ―El presidente enfatizó la importancia que asigna a 
la construcción de una asociación de cooperación entre Estados Unidos y China‖ y ―destacó que alienta un diálogo directo 

para resolver las persistentes diferencias, y que un diálogo que arroje resultados sería positivo para China y los 
tibetanos‖. La Casa Blanca dijo también que ―el Dalai Lama afirmó que no está buscando la independencia de Tíbet y que 

espera que el diálogo entre sus representantes y el gobierno chino pueda reanudarse pronto‖. Sin embargo, Pekín 

arremetió contra Washington por la realización del encuentro. ―Pedimos a Estados Unidos que considere seriamente la 
postura de China, que adopte inmediatamente medidas para borrar las funestas consecuencias del encuentro, que cese 

de interferir en los asuntos internos de China y deje de cooperar y respaldar a las fuerzas separatistas antichinas que 
buscan ‗la independencia de Tíbet‘‖, afirmó Ma. El ministerio chino de Relaciones Exteriores emitió una ―convocatoria 

urgente‖ al encargado de negocios de Estados Unidos en Pekín para protestar por la reunión de Obama con el Dalai 

Lama. China sostuvo nueve rondas de conversaciones con los emisarios del Dalai Lama, la última de ellas en enero de 
2010. Pero el diálogo no arrojó resultados tangibles, llevando a muchos tibetanos a creer que Pekín hace tiempo en 

espera de la muerte del monje de 76 años, con la esperanza de que sus llamados a obtener mayores derechos se 
desvanezcan con él. El Dalai Lama, por su parte, declaró que Obama compartió una ―genuina inquietud‖ sobre los 
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derechos humanos en Tíbet. Tras calificar la reunión como un ―reencuentro espiritual‖, el Dalai Lama dijo sentirse 

cercano a Obama ―en el plano humano‖, al tiempo que afirmó que sus relaciones con los presidentes estadunidenses 

anteriores eran de un nivel comparable.  Claves-Sacrificio vs déficit: Barack Obama instó a los republicanos y 
demócratas a ser responsables, tener enfoque equilibrado, sacrificio compartido y voluntad en la toma de decisiones para 

buscar reducir el déficit. En su mensaje radial, Obama dijo que existe la oportunidad de reducir el déficit y resolver el 
problema presupuestal de una forma real e integral, lo que implica gastar menos en programas de defensa, reducir 

costos y suprimir beneficios tributarios para los más ricos. 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendio… Que el sentir de los principales empresarios de Nuevo León va en sentido contrario del que 
expresa otro grupo de empresarios (de menor calado) en un desplegado de circulación nacional. 

Los empresarios más fuertes no sólo están contra un repliegue del gobierno federal en la lucha contra los criminales, sino 

quisieran ver más efectivos en su entidad. 

Lo de la propuesta de legalizar las drogas ni lo debaten. Lo que les interesa es salvar urgentemente la zona 

metropolitana de Monterrey y, de ahí, el resto de Nuevo León. 

Que mañana, finalmente, los siete aspirantes a la candidatura presidencial del PAN se reunirán con el líder nacional del 

partido, Gustavo Madero, para avanzar en el tema de la posible reducción del número de contendientes en el proceso 
2012. 

La idea es llegar solamente con dos o tres liderazgos fuertes al momento de elegir al abanderado, pero el ala dura, que 

son los más cercanos al presidente Calderón, está muy reacia a esa posibilidad. 

Que quienes no se consideran cercanos en este proceso al presidente Calderón llaman a cada uno de los precandidatos 

que están en el gabinete el gol de campo… porque valen tres puntos... en las encuestas, claro. 

O el margen de error: porque viven en más-menos tres. 

¡Duro! 

Que de quien se dice que mañana mismo, o en la semana, se bajará de la competencia es del secretario del Trabajo, 
Javier Lozano. Según esto, sus encuestas lo tienen, en efecto, alrededor de los tres puntos. 

Lozano, como él mismo adelantó, se sumaría más adelante a la candidatura del secretario de Hacienda, Ernesto 

Cordero. 

Que se avecina otro diferendo entre los gobiernos del DF y el Estado de México. 

Mañana se reunirá José Luis Luege, director de la Conagua, con autoridades de Servicios de Autopistas, para 
determinar el futuro del puente del río de Los Remedios. 

Los especialistas de Marcelo Ebrard piensan que se debe derribar. Los de Enrique Peña Nieto, que no. 

¿Dirimirá la Conagua, o a fin de no hacer olas, el asunto se archivará para ―mejor momento‖? (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero…  

Que quien ya se siente líder estatal del PAN es el secretario general de dicho partido, Raimundo Ordóñez, quien se 

quedó al mando del blanquiazul tras la renuncia de Gonzalo Trejo. Dicen que el Rai ya se le subió en poquitos días e 
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incluso ya prepara una limpia de militantes pues asegura, le jugaron chueco a su partido y sus candidatos en las pasadas 

elecciones.  

Que no se nos transforme o lo perdemos también. 

Que la líder local del Sindicato de Trabajadores de la Educación, Mirna García, asegura que cada vez egresan más 
maestros de los necesarios de las escuelas normales y centros pedagógicos.  

Y es que según dijo, el crecimiento demográfico disminuyo considerablemente. Sin embargo, muchos padres de familia 

estarán en desacuerdo con lo dicho pues al principio del ciclo escolar 2010-2011 lo que faltaban eran maestros en 

diversas escuelas del estado. 
Y eso sin contar a los maestros comisionados que en más de una ocasión han salido a relucir y no por su desempeño. 

Que durante los primeros días de abierto, el Salón de la Fama del Futbol en Pachuca ha recibido más visitas de 

políticos del estado y funcionarios de la administración que de personas comunes.  

Será porque sus horarios les permiten tomarse un descanso por las tardes o de plano porque ya piensan en realizar sus 

capacitaciones y congresos en el auditorio 3D de Mundo Futbol. Ojalá, para que los inspire el liderazgo de Pelé o la Sub 
17. 

Que hablando de futbol este domingo viene a la clausura de un torneo de balompié infantil el secretario de Salud 
federal, José Ángel Córdova Villalobos quien, para no perder la tradición de funcionarios nacionales que vienen a 

Hidalgo, encabezará un evento que si bien corresponde a su área no es su función principal.  

Nos gustaría verlo inaugurando clínicas o enviando abasto de medicinas a los hospitales locales. (redacción, página 

03) 

Milenio-Las perlas…  

―Te soy honesto, no hubo ningún negrito en el arroz, fue una organización de Pachuca impecable, hubo algunos 
desaciertos pero se resolvieron a tiempo.‖ 

Javier Salinas, director de marketing de la FEMEXFUT, reconoce al Club Pachuca por la logística durante el Mundial Sub 

17.  

―Se pueden hacer centenas de exhortos. Sin embargo, mientras no haya la sensibilidad ni la voluntad política para 

atenderlos, no avanzaremos.‖ 

Ramón Ramírez Valtierra, líder del Congreso local, acusa a los delegados federales de las secretarías de estado de no 

concretar su labor. 

―Lo que realmente queremos es que haya menos criminales y lo que menos queremos es que haya más muertos,.‖ 

David Magaña, delegado federal de la PGR, acerca de los operativos antimigrantes. 

•••452 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Este domingo será la Jornada Nacional de Reforestación en Pachuca y otros municipios… 

¿Qué estás dispuesto a devolver a la naturaleza?  (redacción, primera plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Lamentable el desempeño de alcaldía municipal, la cual condiciona sus apoyos. Tal es el 

caso del evento que se realizara el día de hoy en Plaza Independencia, donde el personaje ―Ecopayaso‖, por más de dos 

meses de dedico a juntar reciclaje para hacer conciencia entre la ciudadanía de lo importante que es cuidar el medio 
ambiente… (redacción, primera plana)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 
 
 
 
 

 


